

JÓVENES INVESTIGADORES

Título del Trabajo: COSTO DEL DINERO EN LOS PRINCIPALES MERCADOS DEL PARAGUAY

Autor: José Daniel Rotela - Egresado Ing. Com. 2007

Palabras claves: Tasa de interés – mercado imperfecto

Esta investigación trata sobre el Costo del Dinero en los Principales Mercados del Paraguay en la Actualidad, medido en términos de tasas de interés (i), basada en la Hipótesis de un Mercado de Dinero Imperfecto, considerándose tres grupos de oferentes de dinero denominados: Sector Financiero, Sector Comercial y los Tenedores Particulares de Capital.

Los consumidores a créditos en los Comercios, especialmente de Artículos para el Hogar, “aceptan” pagar niveles inverosímiles de “i”, llegando hasta el 704,59% anual, cuyas causas pueden ser: Desconocimiento (matemática financiera) del alcance del alto costo adicional, medido en términos de “i”, preferencia por la flexibilidad en la exigencia para los créditos, no califican para el Sistema Financiero, motivación para el consumo presente, las fluctuaciones del nivel de “i” en el Sector Financiero, prácticamente no llegan a los mercados informales y casas comerciales y la tasa media de interés activa ponderada a nivel país, queda estimada en 79,47%.

Título del Trabajo: IMPLEMENTACION DE MEDIDORES PRE-PAGOS EN LA COMERCIALIZACIÓN DE LA ENERGIA ELÉCTRICA

Autores: Ever Lezcano González
Miguel Ángel Lugo Duarte.
Egresados Ing. Com. 2010

Palabras claves: Tecnología, rentabilidad, servicio.



El presente trabajo está diseñado para proporcionar una visión general del sistema de comercialización de

energía eléctrica a través de medidores Pre-Pagos, enfocado en un estudio técnico de investigación de mercado y análisis financiero que permitirá determinar la viabilidad y factibilidad de la creación de una empresa que permita comercializar la energía eléctrica. Se desarrolló los cuadros económicos del proyecto, realizando los análisis correspondientes que nos ayuden a considerar si el emprendimiento tiene justificación, lo que supone niveles de rentabilidad aceptables y posibilidades de retorno de la inversión en el tiempo comprometido. Luego se desarrollan las conclusiones generales, siempre considerando el proyecto de inversión como el centro del mismo. Asumiendo todas las opciones posibles de inversión, creemos que este tipo de proyectos ayudará a que otras inversiones de similares características puedan tener un material preliminar que los ayudará a la hora de la toma de decisiones.

Título del Trabajo: IMPACTO SOCIOECONÓMICO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL BARRIO COOPERATIVO “OGA ATY PORÃ” EN LA CALIDAD DE VIDA DE LA COMUNIDAD SANJUANINA

Autora: Ana Leticia Benítez Pérez
- Egresada Ing. Com. 2010

Palabras claves: impacto - bienestar – comunidad



La presente investigación realizó la descripción del impacto socioeconómico de la construcción del barrio cooperativo “Oga aty porã” en la calidad de vida de la comunidad de San Juan Bautista, Misiones entre marzo y setiembre de 2010. Se abordó como un estudio descriptivo-transversal. Se realizaron encuestas, entrevistas y análisis de documentos. La muestra correspondió al 48% de los 66 socios adjudicados con las viviendas. El parámetro de medición fue el bienestar social y económico de los beneficiarios directos e indirectos del proyecto de construcción de viviendas. Se analizó planeación, ejecución y control de la construcción; se determinó las mejoras en el bienestar desde la perspectiva de los socios beneficiados directos e indirectos y se identificaron las externalidades que la construcción de viviendas del barrio cooperativo otorgó a la comunidad sanjuanina. La construcción de viviendas produjo efectos positivos y negativos. La mejora en el bienestar de los involucrados es relativa.